



Sitzungsvorlage

zur öffentlichen Sitzung

Drucksache Nr

DSVV 26/21-Ö

der Verbandsversammlung am

07.12.21

Aktenzeichen

50.339

Zu Tagesordnungspunkt: 2)

Agglomerationsprogramm Kreuzlingen-Konstanz

- Sachstandsbericht

- **Information**

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Kenntnisnahme

Erläuterung zum Tagesordnungspunkt:

In 2005 vereinbarten die Gemeinden der Agglomeration Kreuzlingen-Konstanz das Agglomerationsprogramm Kreuzlingen-Konstanz zu erstellen. Zur Agglomeration zählen insgesamt 10 Gemeinden, mit Kreuzlingen, Tägerwilen, Gottlieben, Bottighofen, Münsterlingen, Lengwil und Kemmental auf Schweizer Seite und Konstanz, Reichenau und Allensbach auf deutscher Seite. Weitere Beteiligte sind der Kanton Thurgau und der Regionalverband Hochrhein-Bodensee, sowie als assoziierte Mitglieder der Landkreis Konstanz und die Regio Kreuzlingen. Der Regionalverband Hochrhein-Bodensee ist seit 2016 Vollmitglied im Verein Agglomeration Kreuzlingen-Konstanz (davor assoziiertes Mitglied) und begleitet die Arbeiten am Agglomerationsprogramm.

Die wesentlichen Arbeiten für den Zeitraum 2020/2021 waren:

- Die Umsetzung der Maßnahmen aus dem AP2 und AP3 sowie die nächsten Schritte zur Weiterentwicklung des Agglomerationsprogramms als Vorbereitungen für das AP5;
- die Begleitung der Umsetzung möglicher Maßnahmen aufgrund der "Machbarkeitsstudie Agglo-S-Bahn Kreuzlingen-Konstanz"
- die Begleitung des grenzüberschreitenden Gesamtverkehrskonzepts mit Abschluss der Grundlagen der Phase I
- die Begleitung der Erarbeitung des Strategischen Konzepts als Grundlage für das Zukunftsbild als wichtiger Bestandteil des AP5
- die Vorbereitungen für die Erarbeitung eines grenzüberschreitenden Landschafts- und Freiraumkonzepts

(Hinweis zu den Abkürzungen AP2, AP3, AP5:

Ca. alle 4 Jahre kann eine Agglomeration ein Agglomerationsprogramm beim Schweizer Bund einreichen. 2010 konnten die ersten Programme und somit die 1. Generation eingereicht werden (= AP1). Aktuell beginnt die Erarbeitungsphase des Agglomerationsprogramms der 5. Generation (= AP5), welches 2025 eingereicht werden muss.)

In der Sitzung wird **Herr Stephan Fischer**, Leiter der Abteilung Mobilität der Stadt Konstanz über weitere Details zum Thema Agglo-S-Bahn berichten.